



## THE AGA KHAN UNIVERSITY

### **L'Université Aga Khan va construire un nouveau centre hospitalier universitaire à Kampala, en Ouganda**



**Kampala, Ouganda, le 17 décembre 2015** - L'Université Aga Khan (AKU), une université internationale privée à but non lucratif, a annoncé aujourd'hui sa décision de construire un centre hospitalier universitaire à Kampala afin d'offrir aux Ougandais des soins de santé et un enseignement supérieur d'envergure internationale.

Le Centre hospitalier universitaire Aga Khan (AKUH) de Kampala formera des médecins spécialistes, des infirmières et d'autres professionnels de la santé afin qu'ils aient les compétences nécessaires pour améliorer le secteur de la santé du pays. Cette décision intervient après une demande de Son Excellence le Président Museveni, dont le gouvernement a octroyé un terrain à l'Université dans le quartier de Nakawa, à Kampala, afin de construire l'hôpital. L'AKUH de Kampala viendra ainsi s'ajouter au Centre hospitalier universitaire Aga Khan de Nairobi et sera l'un des seuls hôpitaux d'Afrique subsaharienne à répondre à des normes de qualité internationales et rigoureuses.

« Nous pensons que grâce à de tels investissements, ainsi que d'autres, effectués par le gouvernement et d'autres acteurs du secteur privé, nous serons bientôt en mesure de répondre à tous les besoins en matière de santé en Ouganda, sans avoir à dépenser du temps et de l'argent pour obtenir des traitements à l'étranger », a déclaré le Très Honorable Ruhakana Rugunda, Premier ministre de la République de l'Ouganda, lors de la cérémonie d'octroi et d'officialisation du terrain à l'Hôtel Serena de Kampala.

« En tant qu'université régionale en Afrique de l'Est, l'Université Aga Khan franchit aujourd'hui une étape décisive en élargissant considérablement sa présence en Ouganda, qui vient ainsi compléter son empreinte croissante en Tanzanie et au Kenya », a déclaré Firoz Rasul, président de l'AKU. « Nous nous réjouissons à l'idée d'offrir de nombreux traitements et services qui ne sont actuellement pas disponibles en Ouganda et de former et de conserver des leaders pour le secteur de la santé afin qu'ils en élèvent les normes de qualité pour tout le pays. »

Plus tôt dans la journée, le Président Museveni a présidé une cérémonie avec Son Altesse l'Aga Khan sur le site du nouvel hôpital à Nakawa. « J'aimerais profiter de cette occasion pour remercier Son Altesse personnellement, mais aussi pour saluer toute la communauté ismailie. L'Aga Khan et ses fidèles ont contribué à combler le déficit de l'entrepreneuriat en Ouganda et en Afrique de l'Est », a-t-il déclaré.

« La création du Centre hospitalier universitaire Aga Khan en Ouganda profitera non seulement à ce pays, mais aussi à toute l'Afrique de l'Est, et apportera de manière continue connaissances et compétences dans le domaine de sciences sophistiquées », a déclaré l'Aga Khan.

Voilà ce que prévoit l'Université Aga Khan pour son nouveau Centre hospitalier universitaire en Ouganda :

- Une première phase de développement qui sera achevée en 2020 : À terme, le Centre hospitalier universitaire aura une capacité d'accueil de 600 lits ; cette capacité sera atteinte par l'intermédiaire de plusieurs phases de développement au fil du temps. La première phase sera achevée en 2020 avec la mise en place d'un hôpital tertiaire d'environ 150 lits, pour un coût de plus de 100 millions de dollars.
- Une offre de soins avancés : En tant qu'établissement tertiaire d'envergure internationale, le Centre hospitalier universitaire offrira des services de soins avancés. Il proposera des services spécialisés en cardiologie et en chirurgie cardiothoracique, en oncologie, en santé de la femme et de l'enfant, en médecine régénérative ayant recours aux cellules souches, en neurologie et en chirurgie mini-invasive et sera doté d'équipements médicaux ultramodernes tels que des appareils d'IRM et de médecine nucléaire et des scanners. L'établissement permettra aux Ougandais d'accéder à des soins de niveau international quand ils en ont besoin et où qu'ils en aient besoin. Ces derniers n'auront ainsi plus à se rendre dans un autre pays pour bénéficier de soins de haute qualité. Cela représentera un avantage économique et social colossal pour les patients et pour le pays. Selon les estimations, l'hôpital ne traitera pas seulement les Ougandais, mais attirera également des patients de toute la région.
- Les normes de qualité les plus élevées : L'Université Aga Khan est la seule institution à avoir reçu une accréditation de la Joint Commission International américaine sur deux continents et pour deux hôpitaux, à savoir les Centres hospitaliers universitaires Aga Khan de Nairobi et de Karachi. La Joint Commission International est une référence en matière d'assurance qualité des soins de santé à l'échelle internationale. Le Centre hospitalier universitaire de Kampala aura pour objectif d'obtenir la même accréditation afin de confirmer que les soins qui y seront proposés seront parmi les meilleurs du monde.
- La formation de nouveaux prestataires et de leaders en matière de soins de santé : L'Université mettra à profit l'hôpital pour former des médecins, des infirmières, des sages-femmes et des professionnels paramédicaux qui seront équipés pour offrir d'excellents soins, mais aussi pour être les leaders de la transformation des institutions et des systèmes de santé afin d'optimiser leur travail. Un programme de formation médicale postuniversitaire permettra de former des médecins spécialistes dans de nombreux domaines, dont la médecine interne, la chirurgie, la pédiatrie, l'obstétrique et la gynécologie, afin de contribuer à contrecarrer la grave pénurie de tels spécialistes en Ouganda. En outre, le Centre hospitalier universitaire élargira l'offre de son École d'infirmières et de sages-femmes à Kampala, qui a déjà remis 539 diplômes à des infirmières, et dont beaucoup occupent désormais des postes de haut rang dans le pays.
- Conserver et faire revenir les professionnels de la santé en Ouganda : En proposant un environnement de travail et des programmes de formation répondant aux normes internationales les plus élevées, le Centre hospitalier universitaire encouragera les professionnels de la santé ougandais travaillant à l'étranger à revenir dans leur pays, tout en incitant les nouveaux diplômés à rester et qui, autrement, pourraient partir faire des études supérieures ou travailler hors du pays.
- Permettre aux personnes qui n'ont pas les moyens d'accéder aux services du Centre hospitalier universitaire : Les patients qui n'auront pas les moyens de payer les services du Centre hospitalier universitaire pourront y accéder grâce au programme de protection sociale pour les patients de l'AKU. Ce programme est financé par l'Université elle-même et par des donations philanthropes de particuliers, de fondations et d'entreprises. L'Université est convaincue que les Ougandais se joindront à elle pour contribuer à permettre aux personnes les plus démunies d'accéder aux services de l'hôpital, de la même façon que ses hôpitaux en dehors du pays ont attiré d'importantes contributions de donateurs locaux afin d'en financer l'accès.

- Un programme de recherche : Les recherches seront axées sur de nombreux enjeux, dont la croissance des maladies non transmissibles telles que les maladies cardiovasculaires, le cancer et le diabète, la nécessité d'améliorer la santé maternelle et infantile et les déterminants socio-économiques de la santé.

En plus de créer le Centre hospitalier universitaire, l'Université prévoit d'agrandir le réseau de ses quatre centres médicaux en Ouganda en construisant une douzaine d'autres établissements à travers le pays, et où les patients pourront accéder aux soins de base et être orientés vers l'AKUH. Cela permettra d'orienter les patients de Kampala et d'ailleurs vers le Centre hospitalier universitaire et de leur faciliter l'accès à ses services.

L'AKUH sera implanté au carrefour de la Jinja Road et de la New Port Bell Road, au cœur de Kampala, un emplacement central qui permettra aux patients et aux employés d'y accéder facilement.

#### **Contact presse :**

#### **En Ouganda et en Afrique de l'Est :**

Doris Mitti

Responsable régionale des communications pour l'Afrique de l'Est

Réseau Aga Khan de développement

Téléphone : +256 414 235900/0776 701253

Courriel : [doris.mitti@akdn.org](mailto:doris.mitti@akdn.org)

#### **À l'international :**

Semin Abdulla

Réseau Aga Khan de développement

Courriel : [info@akdn.org](mailto:info@akdn.org)

#### **NOTE**

Le *Réseau Aga Khan de développement* (AKDN) a été fondé par Son Altesse l'Aga Khan et est une organisation de développement privée, internationale et non confessionnelle. Il emploie plus de 80 000 personnes à travers plus de 30 pays. Ses agences s'intéressent à des enjeux de développement complexes, dont l'offre de services de santé et d'éducation de qualité, la revitalisation culturelle et économique, les micro-entreprises, l'entrepreneuriat et le développement économique, le progrès de la société civile et la protection de l'environnement. Pour tout complément d'information, rendez-vous sur : [www.akdn.org](http://www.akdn.org).

Lire en ligne : <https://www.akdn.org/fr/communiqué-de-presse/luniversité-aga-khan-va-construire-un-nouveau-centre-hospitalier-universitaire>